

# Positionierungen liberaler Muslim:innen in Deutschland



## Zufällig liberal?

Muslim:innen auf der Suche  
nach einem anderen Islamverständnis

Von Dr. Debora Müller

2024, 261 S., brosch., 64,- €

ISBN 978-3-7560-0823-0

(Theologie, Bildung, Ethik und Recht des Islam, Bd. 9)

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0823-0](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0823-0)

Debora Müller erstellt in ihrer Studie mithilfe der Grounded Theory eine Theorie über Entwicklung und Inhalt des Islamverständnisses liberaler Muslim:innen und ihre Positionierung inmitten der islamischen Landschaft Deutschlands.

Diese Positionierung ist gekennzeichnet durch Abgrenzung von großen Verbänden und stellt die Auslebung religiöser Bedürfnisse in den Mittelpunkt liberaler Muslim:innen. Ihr

Islamverständnis entwickeln sie mithilfe der islamischen Rechtsmethode iğtihād, die sie als Nutzung des eigenen Verstandes verstehen.

Die Studie gibt erstmals Einblick in Sichtweisen liberaler Muslim:innen in Deutschland, wobei die Beforschten selbst zu Wort kommen, sodass ein tiefes Verständnis ihrer Gedankenwelt erreicht wird.

Bestell-Hotline +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [bestellung@nomos.de](mailto:bestellung@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | oder im Buchhandel

Sie haben das Recht, die Ware innerhalb von 14 Tagen nach Lieferung ohne Begründung an Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburg Str. 67A, 86720 Nördlingen zurückzusenden. Bitte nutzen Sie bei Rücksendungen im Inland den kostenlosen Abholservice. Ein Anruf unter Tel. +49 7221 2104-260 genügt. Unsere Datenschutzbestimmungen finden Sie unter [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](http://nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).

Nomos Verlagsgesellschaft  
Waldseestraße 3–5 | D-76530 Baden-Baden | [www.nomos.de](http://www.nomos.de)

# Positioning of Liberal Muslims in Germany



## Zufällig liberal?

Muslim:innen auf der Suche  
nach einem anderen Islamverständnis

By Dr. Debora Müller

2024, 261 pp., pb., € 64.00

ISBN 978-3-7560-0823-0

(Theologie, Bildung, Ethik und Recht des Islam, vol. 9)

In German

[www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0823-0](http://www.nomos-shop.de/isbn/978-3-7560-0823-0)

In her study 'Zufällig liberal?', Debora Müller uses grounded theory to create a theory about the development and content of liberal Muslims' understanding of Islam and their positioning in the midst of Germany's Islamic landscape.

This positioning is characterised by differentiation from large associations and places the expression of religious needs at the centre of liberal Muslims' lives. They develop

their understanding of Islam with the help of the Islamic legal method *iğtihād*, which they understand as the use of their own intellect.

This study is the first to provide an insight into the views of liberal Muslims in Germany, with the interviewees themselves having their say, so that a deep understanding of their mindset is achieved.

Hotline for your order +49 7221 2104-260 | Online [www.nomos-shop.de](http://www.nomos-shop.de)  
E-Mail [orders@nomos.de](mailto:orders@nomos.de) | Fax +49 7221 2104-265 | or in your local bookstore

You can withdraw from your book order without giving reasons within fourteen days. Simply send your written withdrawal within the given period to: Nördlinger Verlagsauslieferung GmbH & Co. KG, Augsburgstr. 67A, 86720 Nördlingen, Germany or to your bookstore. A withdrawal binds you to return the items. All costs and risks of return are payable by the addressee. You can find our privacy policy online at [nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung](mailto:nomos@shop.de/go/datenschutzerklaerung).